

Pressemitteilung vom 10. Mai 2023

Fest der Begegnung im Garten der Hoffnungsgemeinde

Nach drei Jahren pandemiebedingter Pause gibt es am 18. Mai 2023 eine Neuauflage des seit 1996 am Himmelfahrtstag stattfindenden interkulturellen Fests der Begegnung. Am Himmelfahrtstag und bundesweiten Feiertag laden die Hoffnungsgemeinde Magdeburg, das Polizeirevier Magdeburg, der THW Ortsverband Magdeburg, die Stadt Magdeburg und die Auslandsgesellschaft Sachsen-Anhalt e.V. gemeinsam mit zahlreichen weiteren Vereinen und Initiativen zu abwechslungsreichem Bühnenprogramm, internationaler Küche, Mitmachaktionen, Basteln, Quiz und vielem mehr ein. Alle Magdeburgerinnen und Magdeburger sind zwischen 11.00 und 15.00 Uhr herzlich eingeladen im Norden der Stadt den idyllischen Garten der Hoffnungsgemeinde und zahlreiche Informations- und Begegnungsangebote zu entdecken.

Das Programm

18.05.2023 * 11:00–15:00

Hoffnungsgemeinde Magdeburg (Krähenstieg 2, 39126 Magdeburg)

Auf der Bühne:

- Gottesdienst mit Gospelchor "Voices of Joy" und Florian Schleußner am Keyboard
- Tanzgruppe Bulgarische Rose (Deutsch-Bulgarische soziokulturelle Vereinigung e.V.)
- Frauen-Vokalensemble " Singende Ukraine / Співуча Україна " (Harmonia e.V.)
- Kinder-und Jugendchor" Nika "
- Kindergesangsgruppe "Blumenblätter"
- Opernsängerin Viktoriia Zabalotska (Meridian e.V.)

Zu entdecken:

- Geländewagen des THW mit interessantem Innenleben
- Blick auf die Präventionsangebote der Polizei und in einen Einsatzwagen
- musikalische Mitmachaktion mit unterschiedlichen Instrumenten für Kinder, Jugendliche und Erwachsene (TOLL e.V. - Toleranz Lernen und Leben)
- Info, Beratung & Quiz - Internationales & UN-Nachhaltigkeitsziele (einewelt haus Magdeburg)
- Künstlerischer Workshop "Eine Wiese für alle" von #moritz4all
- Info & Glücksrad des Jugendinformationszentrums
- Spielmobil und Hüpfburg
- Windmühlen Basteln und freiwilliges Engagement in Magdeburg (Freiwilligenagentur Magdeburg)
- Informationen des Integrationsnetzwerkes und des Integrationsbeauftragten der Stadt Magdeburg
- Rikschafahren mit der Ehrenamtsakademie des AWO Landesverbandes

- Haareflechten (Afroshop Magdeburg)
- internationale Küche und äthiopische Kaffeezeremonie des Café Krähe der Hoffnungsgemeinde
- viel Quiz, Spiel und Bastelei

Akteure:

- Afroshop Magdeburg
- Auslandsgesellschaft Sachsen-Anhalt e.V.
- AWO Landesverband Sachsen-Anhalt e.V./ AWO Ehrenamtsakademie
- Demokratisches Jugendforum Magdeburg
- Deutsch-Bulgarische Soziokulturelle Vereinigung e.V.
- Evangelischer Kirchenkreis Magdeburg
- Fachstelle „Weltoffen, Solidarisch, Dialogisch“
- Freiwilligenagentur Magdeburg
- Harmonia e.V.
- Hoffnungsgemeinde Magdeburg
- Integrationsbeirat der LH Magdeburg
- JIZ Magdeburg
- Koordinierungsstelle Engagement Ukraine in Sachsen-Anhalt
- Landsmannschaft der Deutschen aus Russland / Ortsgruppe Magdeburg
- Moritzhof / #moritz4all
- Polizeirevier Magdeburg
- SKV Meridian e.V.
- Stadtjugendring Magdeburg
- Stadt Magdeburg
- Technisches Hilfswerk / Ortsverband Magdeburg
- Toleranz Lernen und Leben – TOLL e.V.

Hintergrund:

Im Jahr 1996 und in Reaktion auf die rassistischen Ausschreitungen in Magdeburgs Innenstadt zum Himmelfahrtstag 1994 ("Himmelfahrtskrawalle"), führten Polizei, Kirchen, Religionsgemeinschaften sowie interkulturelle Vereine und Initiativen sowie Vertreter*innen der Stadt Magdeburg das erste Fest der Begegnung durch. Auch Vereine und Projekte wie die AGSA, Trägerin des *einewelt* hauses, oder das Café Krähe der Hoffnungsgemeinde am Krähenstieg entstanden in dieser Zeit, um durch Begegnung, Information und Vernetzung demokratische Werte wie Toleranz, Vielfalt und Solidarität zu fördern. Zunächst wurde der Stadtpark, ab 2014 dann der Park am Familienhaus Magdeburg jährlich am Himmelfahrtstag zum Magneten für das internationale und interkulturelle Magdeburg. 2020 konnte das Fest erstmals pandemiebedingt nicht stattfinden, 2022 im kleineren Kreis bereits auf dem Gelände der Hoffnungsgemeinde, wo es in diesem Jahr - im Vorjahr des 30. Jahrestages der Himmelfahrtskrawalle - wieder alle Gründer des Festes zusammenführt. Erst am 9. Mai 2023 informierte die Landeshauptstadt in einer Pressemitteilung über die Ergebnisse einer von ihr beauftragten Studie, die 612 Magdeburgerinnen und Magdeburgern mit und ohne Migrationsgeschichte in den nördlichen Stadtteilen zu ihrem Wohlbefinden in unterschiedlichen Lebenslagen- und -bereichen befragte. Ganz weit oben kristallisierte sich der Wunsch nach mehr Orten und Gelegenheiten der Begegnung heraus. Ein weiterer Punkt, die Tradition des Fests der Begegnung über das Jahr 2023 hinaus zu pflegen und weitere interkulturelle Begegnungsformate in der Nachbarschaft zu entwickeln.

Geschichte Fest der Begegnung

[>>Wie nach den Himmelfahrtskrawallen 1994 eine einzigartige Kooperation entstand \(2020, Link auf YouTube\)](#)

Kontakt:

Auslandsgesellschaft Sachsen-Anhalt e.V.

Manja Lorenz

einewelt haus Magdeburg

E-Mail: manja.lorenz@agsa.de

Web: <https://www.agsa.de>